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平成 27年度 第 6回 千曲市食料・農業・農村政策審議会 

議 事 録 

 

日 時： 平成 28 年 3 月 30 日(水) 13：30～15：00 

会 場： 千曲市役所 上山田庁舎 302 会議室 

出席者： 木村会長、松澤副会長、関口委員、城本委員、春日委員、村松委員、西澤委員、 

塚田委員、宇田川委員、池田委員 

欠席者： 久保委員、宮坂委員、春原委員、高村委員 

その他： 事務局、支援業者 SCOP 

議 題： 千曲市食料・農業・農村基本計画 最終案 について 
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１ 開会 
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３ 議  事 

千曲市食料・農業・農村基本計画 最終案 について 

事務局より基本計画最終案について一括して説明【資料：千曲市食料・農業・農村基本計画】 
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 第 1 章から第 6 章まで今まで議論してきた内容を細かく反映させた。第 4 章の

施策と第 5 章のリーディングプロジェクトをどのように進めていくかが今後の課

題だ。 

 市には多様な計画が存在する。千曲市食料・農業・農村基本計画以外の計画も

意識して農業を振興していければよい。例えば、千曲市観光振興計画に記述され

たが、商工会議所の「杏都ブランド」も存在しており、「千曲ブランド」と共に振

興していかなければならない。 

 計画間の調整をどのようにとって、どのように生かしていくか、今後の課題だ。 

 TPP 関連がどのように千曲市に影響を及ぼすか心配だ。今後どの様に市の農業

に影響を与えるか、動向を注視していきたい。 

 第 2 章では一次計画からの課題を、第二次計画でどの様に反映していくかにつ

いても触れている。 

 また、当計画は「基本計画」であり、LP 事業は「実施計画」である。その実

施状況を踏まえた課題についても第 2 章に記載されている。 

 耕作放棄地状況の図が第 5 回までの審議会当時のものより詳しく、一目で分か

りやすいように記載されている。図を多用することで、計画の内容が視覚的に分

かりやすくなっており、各図がどのような課題を表しているか、それも明確にな

り、把握しやすくなる。 

 計画は一度策定されても、情勢は変化していく。是非、今後の審議会で委員の

皆様にはそのような視点を意識する中でより良い計画へ活発に審議してほしい。 

 34 ページには「重点施策」として 6 項目が掲げられており、各施策との対応関

係が示されている。その対応関係の表の「◎」「〇」の説明を追加しておいたほう
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が良い。 

 また、重点施策の「★」について後段の第 4 章施策との整合が取れているかど

うか今一度見直す必要がある。 

 リーディングプロジェクト（LP 事業）が 17 項目に渡って示されている。これ

は、施策の展開を踏まえて記載される内容であるため、施策と LP 事業の整合が

とられなければならない。 

 例えば、他の部局で荒廃農地を市民農園として活用して、農地提供をしている

と聞いているのでその内容も記載してほしい。 

 また、LP15 では柵のみについて触れているが、施策展開では柵・生息地整備・

個体数調整など多岐に渡って記載されている。LP15 へも反映をお願いしたい。 

 事務局から問題提起されたが、LP 事業の冊子の扱いを今後どうするか。 

 冊子にせずに審議会の進捗管理で使用するのか、又は、基本計画の資料編に落

とし込むのか、どうしたらよいか意見を聞きたい。 

 皆様により詳細な内容を知らせるために、資料編として冊子に含めてはどうか。 

 基本計画自体が踏込んだ内容を明記している。LP 事業を載せて、細かくしす

ぎても、逆に見づらく、農業関係者以外の方に見てもらえなくなる恐れがある。 

 パブリックコメント 30 日間を踏まえて、意見が 0 件であったので、内容が見

づらかったのではないかと不安になった。基本計画と LP 事業で重複するような

部分がたくさんある。初めてみた人にとって見やすいかどうか、今一度よく考え

る必要がある。 

 69 ページに計画の推進体制が書かれており、審議会において基本計画の進捗管

理、見直しなどを行っていくことと明記している。その審議会での検討補助資料

として使用するのが好ましい。 

 LP 事業はあくまで別冊として使用するのがよいか。 

 ホームページ上では逐一更新した LP 事業内容を載せていく予定。 

 基本計画は PDCA サイクルで進捗管理を行う。そのサイクル中の審議で基本計

画、LP 事業の両冊子を使用する。 

 提案だが、基本計画の冊子と LP 事業の冊子を分けて、LP 事業の冊子について

は求められればいつでも提出できるような体制にする事が良いと考える。 

 異議なし 

 以上の審議内容を踏まえ、最終調整を行い、印刷を行って公開してほしい。 

また、これらの内容を踏まえ、この後更埴庁舎において答申を行う。 

 

 

４ その他 

  人事異動について（報告） 

 

５ 閉会 

以 上 


